

## Trois cents zadistes défilent pour « Le Grand Carnaval de l'inutile »



■ Photo Claude ESSERTEL

Un drôle de défilé s'est ébranlé à Saint-Étienne, samedi après-midi. Près de trois cents jeunes et moins jeunes, grimés et vêtus de costumes multicolores sont partis de la Chambre de Commerce et d'Industrie cours Fauriel, vers 15 heures, pour arpenter les rues stéphanoises. Tous entendaient enterrer l'A 45 entre Saint-Étienne et Lyon, le projet d'extension d'une carrière à Saint-Julien-Molin-Molette dans le Pilat, l'enfouissement des déchets nucléaires à Bure dans La Meuse, les compteurs Linky installés dans toute la France... Bref des « projets » d'aménagement du territoire « capitalistes », jugés « inutiles ».

C'est d'ailleurs pourquoi, ils ont choisi d'appeler cette mobilisation « Le Grand Carnaval de l'inutile » avec, en point d'orgue, des prises de paroles, place Chavanelle, à l'heure du goûter. Là, chacun pouvait « brûler son inutile ». Ces participants refusent de décliner leur identité comme tous les zadistes avides de combats altermondialistes globaux. Une « militante du collectif » résume cette action : « Un combat contre quelque chose, pour plein de choses. »

V.M.